
As obras  pa ra  a 
construção do Centro 
de Eventos no Jardim 
Universitário estão em 
fase de conclusão. O 
projeto, que representa 
um investimento de R$ 
792.440,35 por parte da 
Prefeitura, promete be-
neficiar a comunidade 
local ao oferecer um 
espaço moderno e ade-
quado para reuniões, 
eventos culturais e ati-
vidades comunitárias.

O juiz eleitoral da 
comarca de Goioerê, 
Christian Palharini Mar-
tins, condenou Sérgio 
Roberto Dutra Inácio a 
pagar uma multa de R$ 
10.000,00 por dissemi-
nar calúnias, injúrias e 
informações falsas con-
tra o vereador José An-
tonio Zanuto e o prefeito 
Cássio Zanuto durante a 
campanha eleitoral em 
Rancho Alegre D’Oeste.
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Obra de R$ 792 mil, Centro de Eventos está
sendo concluído no Jardim Universitário

Cabo eleitoral é condenado por injúria e calúnia
contra adversários em Rancho Alegre D’Oeste

US Agroboy farão o show de 
final de ano em Moreira Sales

Muita expectati-
va para o show da 
US Agroboy, neste 
final ano em Morei-
ra Sales. O evento 

está programado para 
acontecer no próximo 
dia 29, no domingo 
que antecede a virada 
do ano.

Em eleição acirrada, Douglas Fabrício é 
eleito novo presidente do CIS-Comcam

Janiópolis: mais 68 alunos 
são formados pelo Proerd 
Uma noite mais que es-

pecial, marcou a formatura 
do Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência (Proerd). No 
total, 68 alunos dos 5° ano 
da Escola Municipal Alfeu 
Teodoro de Oliveira e da 

Escola Municipal Teodo-
lino de Souza Franco de 
Bredápolis, receberam os 
certificados de conclusão 
do programa que faz parte 
das ações promovidas pela 
Secretaria Municipal de 
Educação.

Iniciadas obras de 
construção da sede 

do Núcleo de 
Educação de Goioerê

Foram iniciadas nes-
ta quarta-feira, com a 
limpeza do terreno, as 
obras da sede do futu-
ro Núcleo Regional de 
Educação de Goioerê. O 
investimento total será 
da ordem de R$ 3,8 mi-
lhões, sendo mais uma 
conquista importante 
para Goioerê e região. O 
prefeito Betinho Lima, 
que esteve presente no 
início da limpeza do 
terreno, falou da impor-
tância dessa conquista.
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A Câmara Municipal de 
Goioerê dá um passo impor-
tante para a transparência e 
eficiência administrativa, ao 
aprovar uma lei que regula-
menta a transição democrática 
de governo no município. A 
iniciativa, do prefeito Betinho 
Lima, estabelece diretrizes 
para a criação de uma Comis-
são de Transição de Mandato, 
com o objetivo de garantir 
que o candidato eleito possa 
iniciar sua gestão de forma 
organizada e informada, sem 
descontinuidade nos serviços 
públicos essenciais.

De acordo com o texto da 
lei, a comissão será composta 
por oito membros, divididos 
igualmente entre indicações 

Vereadores aprovam projeto que estabelece 
regras para transição de mandato em Goioerê

do atual chefe do Executivo e 
do candidato eleito. O grupo 
terá como responsabilidade 
acessar informações estraté-
gicas sobre o funcionamento 
da administração municipal, 
incluindo dados financeiros, 
patrimoniais e de recursos 
humanos. A comissão de 
transição poderá ser provida a 
partir da data da publicação do 
resultado oficial das eleições, 
cessando seus efeitos de pleno 
direito após 15 dias da posse 
do candidato eleito.

A norma prevê a entrega de 
uma ampla lista de informa-
ções pela gestão em exercício, 
como relatórios contábeis, 
orçamentários, de convê-
nios, contratos e licitações, 

além de inventários de bens 
e relatórios sobre servidores. 
Esses documentos devem 
ser apresentados à comissão 
logo na primeira reunião, 
promovendo transparência 
e facilitando a adaptação da 
nova administração às deman-
das municipais. Também está 
prevista a disponibilização de 
infraestrutura para o trabalho 
da comissão, como espaço 
físico e apoio técnico-admi-
nistrativo.

A lei ainda destaca a 
importância do sigilo das 
informações acessadas pela 
comissão, com a possibilidade 
de responsabilização cível, 
criminal ou administrativa em 
caso de violação. Além disso, 

a norma determina que todo o 
processo seja conduzido sem 
remuneração aos membros 
da comissão, reforçando o 
caráter de interesse público 
da iniciativa.

A proposta alinha-se às 
diretrizes da Associação dos 
Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil (ATRICON), 
que preconiza uma transição 
segura e eficiente entre gestões 
públicas. Com isso, Goioerê 
se torna um exemplo de com-
promisso com a governança 
responsável e com a continui-
dade dos serviços essenciais à 
população, garantindo que as 
futuras administrações iniciem 
seus mandatos de maneira es-
truturada e transparente.

O projeto foi aprovado por unanimidade dos vereadores em Goioerê

O juiz eleitoral da co-
marca de Goioerê, Christian 
Palharini Martins, condenou 
Sérgio Roberto Dutra Inácio 
a pagar uma multa de R$ 
10.000,00 por disseminar 
calúnias, injúrias e informa-
ções falsas contra o vereador 
José Antonio Zanuto e o 
prefeito Cássio Zanuto du-
rante a campanha eleitoral 
em Rancho Alegre D’Oeste.

De acordo com a decisão, 
Sérgio utilizou um perfil 
falso nas redes sociais, deno-
minado “Julio César”, para 
publicar diversas mentiras 
com o objetivo de prejudicar 
a candidatura de José Anto-
nio ao cargo de vereador e 
a reeleição de Cássio como 
prefeito. As investigações 
apontaram que o perfil es-
tava vinculado ao telefone 
utilizado pela empresa Ras-
tro Biodigestores, onde ele 
trabalhava.

Sérgio era contratado para 
prestar os serviços admi-
nistrativos da campanha do 
então candidato Adão Aristeu 
Ceniz, adversário direto de 
Cássio Zanuto na disputa 

Cabo eleitoral é condenado por injúria e calúnia
contra adversários em Rancho Alegre D’Oeste

pela prefeitura. A Justiça en-
tendeu que os ataques tinham 
o propósito claro de macular 
a honra dos adversários e 
influenciar indevidamente o 
processo eleitoral.

Na sentença, o juiz ressal-
tou que a conduta do conde-
nado não apenas feriu a hon-

ra dos candidatos atacados, 
mas também comprometeu a 
integridade do processo elei-
toral, o que configura uma 
grave violação das normas 
democráticas.

A decisão reforça a im-
portância de coibir práticas 
ilícitas durante campanhas 

eleitorais, garantindo a li-
sura do pleito e a proteção 
dos direitos de todos os 
envolvidos. A condenação 
de Sérgio Roberto Dutra 
Inácio serve como alerta para 
que disputas políticas sejam 
conduzidas de forma ética e 
respeitosa.

O portal de entrada da cidade de Rancho Alegre D’Oeste

Destinos
Curitiba (14º) e Foz do Iguaçu (16º) estão entre os 20 

destinos nacionais preferidos, conforme a Decolar que re-
gistrou aumento de 82% na procura por viagens na Black 
Friday em relação ao ano passado. O levantamento se baseou 
na busca por passagens aéreas e pacotes nos seus canais de 
vendas e identificou os destinos mais procurados. Na ordem: 
São Paulo, Rio de Janeiro, Recife, Salvador, Fortaleza, Porto 
Alegre, Maceió, Porto Seguro, Natal, Florianópolis, Nave-
gantes, Brasília, João Pessoa, Curitiba, Belo Horizonte, Foz 
do Iguaçu, Campinas, Aracaju, Goiânia e Vitória.

Temporada de cruzeiros
A temporada de navios de cruzeiro retorna ao Paraná no 

dia 17 de dezembro, em Paranaguá. Os roteiros serão operados 
semanalmente pelo navio Armonia, da companhia de cruzei-
ros italiana MSC.  A capacidade é para 2.520 passageiros e 
780 tripulantes. Eles farão o trecho Las Palmas (Espanha) 
a Itajaí, Ilhabela a Itajaí e Buenos Aires (Argentina) a Itajaí.

Cataratas do Iguaçu
As Cataratas do Iguaçu registraram uma vazão de 7,7 

milhões de litros por segundo na manhã desta segunda-feira 
(9), segundo o monitoramento hidrológico automático da 
Companhia Paranaense de Energia (Copel). O volume é 
cinco vezes maior que a vazão média, de 1,5 milhão. O au-
mento da vazão se deve às chuvas ao longo do leito do Rio 
Iguaçu – que nasce próximo a Curitiba e segue no sentido 
leste a oeste do Paraná.

POD
Na Amop, nesta quinta-feira (5) foi eleita a nova diretoria 

do Programa Oeste em Desenvolvimento (POD); presiden-
te: Alci Rotta Júnior; 1° vice-presidente, Clédio Roberto 
Marschall; e 2° vice-presidente, Khaled Nakka. A Amop 
é uma das fundadoras do POD. Participaram do encontro 
os prefeitos de Marechal Cândido Rondon e presidente da 
Amop, Marcio Rauber; de Palotina, Luiz Ernesto de Gia-
cometti; de Medianeira, Antônio França; de Santa Helena, 
Evandro Miguel Grade; além do futuro prefeito de Toledo 
e ex-dirigente do POD, Mário Costenaro.

Medalha de Ouro
O Paraná é um dos 14 estados brasileiros medalha de ouro 

do selo nacional compromisso com a alfabetização 2024 
do Ministério da Educação. O MEC premia as secretarias 
estaduais e municipais pelas boas práticas de políticas para 
a área. No Paraná, 227 cidades foram reconhecidas com 
o selo ouro, 66 com o selo prata e 20 com o selo bronze. 
O programa pretende garantir que 100% das crianças bra-
sileiras estejam alfabetizadas ao final do 2º ano do ensino 
fundamental. Primeiro lugar no Ideb, o Paraná também 
foi  reconhecido pelo MEC como o segundo estado com a 
melhor taxa de alfabetização de crianças que estudam na 
rede pública. Segundo dados do ministério, 73% dos alunos 
paranaenses sabem ler e escrever na idade certa, ou seja, ao 
final do 2º ano do ensino fundamental.

Ratinho presidente
O governador Ratinho Júnior (PSD) disse que sua possí-

vel candidatura à presidência da República depende de uma 
“construção” dentro do partido. “Na verdade isso é uma 
construção. O PSD é um partido grande, tem que construir 
com os deputados, senadores, os deputados estaduais. Já falei 
para o presidente (Gilberto) Kassab. Se o partido entender 
que deve ter candidatura própria, estou à disposição. Tem 
outros bons nomes também”, disse Ratinho Junior na rádio 
Jovem Pan de Maringá.
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As obras para a constru-
ção do Centro de Eventos 
no Jardim Universitário 
estão em fase de conclusão. 
O projeto, que representa 
um investimento de R$ 
792.440,35 por parte da 
Prefeitura, promete bene-
ficiar a comunidade local 
ao oferecer um espaço 
moderno e adequado para 
reuniões, eventos culturais 
e atividades comunitárias.

O prefeito Betinho Lima 
destacou a importância do 
empreendimento para o 
bairro, ressaltando que o 
novo centro será um ponto 
de convivência e integração 
social. “Com esse inves-
timento, estamos propor-
cionando à comunidade 
um espaço adequado para 
a realização de suas ativi-

Obra de R$ 792 mil, Centro de Eventos está
sendo concluído no Jardim Universitário

dades, seja para encontros, 
reuniões ou eventos cultu-
rais. Esse será um local que 
trará grandes benefícios 
para os moradores,” afir-
mou o prefeito.

O Centro de Eventos foi 
planejado para atender às 
necessidades dos morado-
res do Jardim Universitário, 
criando um ambiente que 
favoreça o fortalecimento 
dos laços comunitários e o 
desenvolvimento de ativi-
dades culturais.

Além disso, o espaço 
será fundamental para 
facilitar a organização de 
eventos que hoje enfren-
tam limitações por falta de 
infraestrutura adequada na 
região. O Centro de evento 
deverá ser entregue em 
breve.As obras estão em fase de conclusão e espaço será entregue nos próximos dias

O prefeito eleito 
de Campo Mourão, 
Douglas Fabrício, foi 
eleito nesta sexta-
feira, para o cargo de 
presidente do Consór-
cio Intermunicipal de 
Saúde da Microrregião 
de Campo Mourão 
(CIS-Comcam) para o 
biênio 2025/2026.

A eleição aconte-
ceu no auditório do 
Senac e teve disputa 
de prefeitos. Dos 23 
prefeitos participan-
tes, Douglas recebeu 
13 votos contra 10 do 
prefeito reeleito de 
Corumbataí do Sul, 
Xandão Donato.

Durante sua fala, 
Douglas agradeceu 
a confiança dos de-
mais prefeitos. “Estou 
muito lisonjeado pela 
confiança e animado 
com essa nova tarefa. 
Vamos trabalhar jun-
tos e unidos para me-

Em eleição acirrada, Douglas Fabrício é 
eleito novo presidente do CIS-Comcam

lhorar o atendimento 
à população”, disse.

O prefeito de Mo-
reira Sales, Rafael 
Bolacha, que deixa o 
cargo, também agra-
deceu aos colegas 
e disse que seguirá 
trabalhando pelo seu 
município e também 

pela região. “Só tenho 
que agradecer a cada 
um de vocês, pois ti-
vemos uma passagem 

de sucesso aqui no 
CIS-Comcam, graças 
ao apoio de cada pre-
feito”, frisou.

Douglas Fabricio discursa ao lado do prefeito Rafael Bolacha
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Uma noite mais que es-
pecial, marcou a formatura 
do Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência (Proerd). No 
total, 68 alunos dos 5° ano 
da Escola Municipal Alfeu 
Teodoro de Oliveira e da Es-
cola Municipal Teodolino de 
Souza Franco de Bredápolis, 
receberam os certificados 
de conclusão do programa 
que faz parte das ações 
promovidas pela Secretaria 
Municipal de Educação.

Janiópolis: mais 68 alunos 
são formados pelo Proerd 

O objetivo principal do 
Proerd é educar os alunos 
sobre os riscos do uso de 
drogas e a importância de 
evitar a violência. Em Jani-
ópolis, o programa começou 
em 2012 e todos os anos são 
formados em média 60 alu-
nos. A realização é resultado 
de parceria entre a Prefei-
tura Municipal, através da 
Secretaria de Educação e o 
Batalhão da Polícia Militar/
Patrulha Escolar, com apoio 
do Rotary Club Janiópolis.

O vice-prefeito e prefeito 
eleito Eides Guedes e esposa 
Nilsilene Guedes estiveram 
presentes na formatura. Na 
ocasião, Eides destacou a 
importância do Proerd no 
Município que ao longo dos 
anos vêm contribuindo para 
manter as crianças e adoles-
centes longe das drogas e da 
violência.

“É um programa que 
merece ter continuidade, 

por isso, vamos dar sequ-
ência nos próximos anos. 
Tive a honra de participar 
das tratativas desde o início 
para a implantação do Pro-
erd que já formou mais de 
500 crianças”, disse Eides. 
Ele adiantou ainda que o 
programa de combate as 
drogas, deverá ser ampliado, 
levando palestras para os 
alunos das escolas estaduais.

Também fizeram parte 

da mesa de autoridades, o 
presidente da Câmara José 
Barros Freire - Jerry, a secre-
tária municipal de Educação 
Ângela Aparecida Girardo 
da Rocha, o Sargento Diego 
Chiafitela – Comandante do 
Destacamento da Polícia 
Militar de Janiópolis e o 
Soldado Cleberson Pereira 
da Silva instrutor do Pro-
erd, bem como diretores de 
escolas, professores e repre-

sentantes do Rotary Club e 
do Conselho Tutelar.

Ao final do evento, a 
secretária Ângela prestou 
homenagem ao instrutor 
do Proerd, soldado Cle-
berson Silva que recebeu 
uma cesta personalizada. 
Teve também, o sorteio de 
quatro bicicletas, uma para 
cada turma, distribuição do 
“Leão Daren”, mascote do 
Proerd

No total 68 alunos receberam seus certificados de conclusão do curso

O prefeito eleito Eides Guedes participou da formatura

O prefeito de Quarto Cen-
tenário, Akio Abe, acompa-
nhado do vereador “Valdir 
do Porto 3” e dos secretários 
de Obras, Elizeu de Almeida, 
e de Administração Rogério 
Casa branca, estiveram na 
última sexta-feira no distrito 
de Bandeirantes do Oeste, 
nos trechos que já receberam 
a pavimentação poliédrica e 
também em ruas do distrito 
que estão recebendo este tipo 
de pavimentação.

Trata-se da pavimentação 
que liga o acesso do distrito de 
Bandeirantes às counidades de 
Porto 2 e Porto 5, e também 
1.575 metros de pavimentação 
poliédrica na travessa Osvaldo 
Guimarães Farias e trecho da 
avenida Rodrigo Cardoso, to-
talizando um investimento que 
ultrapassa os R$ 600 mil, nos 

Bandeirantes do Oeste recebe R$ 600 mil 
de calçamento com pedras poliédricas

O prefeito Akio e o vereador Valdir, com os secretários Elizeu e Rogério
quais R$ 240 mil de emenda do 
deputado Sperafico liberado 
através do vereador ‘Valdir 
do Porto 3’ e R$ 280 mil de 
contra partida do município.

 “Em todos os lugares que 
andamos em Quarto Cente-
nário vemos obras ocorrendo, 
isso é fruto de um intenso 

trabalho da administração mu-
nicipal e de toda a sua equipe, 
bem como, dos vereadores 
que apoiaram e aprovaram os 
recursos para serem utilizados. 
Quem ganha com isso é a 
população”, disse o vereador 
“Valdir do porto 3”.

O prefeito Akio Abe está 

agradecendo ao vereador 
Valdir e também ao deputado 
Sperafico pela liberação dos 
recursos. “Somos gratos e 
queremos dizer que vamos 
seguir trabalhando para me-
lhorar ainda mais a qualidade 
de vida da nossa população”, 
disse.

Projeto de lei cria 105 cargos para novos 
comandos regionais do Corpo de Bombeiros

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
mandou para a Assem-
bleia Legislativa nesta 
segunda-feira (9) um 
projeto de lei que cria 
105 cargos efetivos no 
âmbito do Corpo de 
Bombeiros Militar do 
Paraná - CBMPR. O 
objetivo é deixar pronta 
a estrutura funcional 
necessária no quadro de 
servidores para a futura 
implantação dos 4º e 5º 
Comandos Regionais, 
com sedes em Maringá 
e Ponta Grossa, respec-
tivamente.

Desde a criação do 
CBMPR, com a des-
vinculação da Polícia 
Militar, a ideia é am-
pliar o quantitativo de 
Comandos Regionais 
para o desempenho das 
atribuições essenciais da 
Corporação. Atualmente 
há comandos apenas 
em Curitiba, Cascavel e 
Londrina. Com as novas 
unidades, os serviços, 
principalmente admi-
nistrativos, serão mais 
descentralizados.

De acordo com a justi-
ficativa do projeto, a ini-
ciativa será primordial 

para fortalecer o trabalho 
exercido pelos bom-
beiros militares e para 
mitigar riscos e danos à 
segurança da população, 
às suas propriedades e ao 
meio ambiente.

O projeto de lei altera 
a Lei 21.729, de 6 de no-
vembro de 2023, fixando 
o efetivo do CBMPR em 
5.415 militares estadu-
ais, sendo que os cargos 
criados serão preenchi-
dos a partir da lei que 
reestruturou a carreira 
dos bombeiros militares, 
facilitando processos de 
promoção de carreira.
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Muita expectativa para 
o show da US Agroboy, 
neste final ano em Mo-
reira Sales. O evento está 
programado para aconte-
cer no próximo dia 29, no 
domingo que antecede a 
virada do ano.

Conhecida por seus 
sucessos no universo 
sertanejo e pelo estilo 
único que mistura temas 
rurais com muito carisma 
e criatividade, a dupla 
promete arrastar uma 
multidão para Moreira 
Sales, inclusive fãs de 
cidades vizinhas.

O show acontecerá na 
Praça Pública, a partir 
das 22h30, sendo uma 
realização da Prefeitura 
Municipal. A expectativa 
é que a praça receba um 
grande público para uma 

US Agroboy farão o show de 
final de ano em Moreira Sales

noite de muita música, 
alegria e diversão.

Importante destacar 
que a dupla US Agroboy 
conquistou os palcos do 
Brasil com sucessos como 
“Baladinha Rural” e “Eu 
Minto”. O show é aguar-
dado com expectativa e 
promete mexer com toda 
a região.

“Esse é um show mui-
to bom e o evento será 
uma excelente oportuni-
dade para a população de 
Moreira Sales e toda a 
região comemorar o fim 
de ano com muita festa 
e diversão. Prepare-se 
para uma noite inesque-
cível, cheia de música 
boa e um clima de festa 
para toda a população”, 
destaca o prefeito Rafael 
Bolacha.A dupla US Agroboy vão se apresentar em Moreira Sales no próximo dia 29

Foram iniciadas nesta 
quarta-feira, com a limpeza 
do terreno, as obras da sede 
do futuro Núcleo Regional 
de Educação de Goioerê. O 
investimento total será da 
ordem de R$ 3,8 milhões, 
sendo mais uma conquista 
importante para Goioerê e 
região. 

O prefeito Betinho Lima, 
que esteve presente no iní-
cio da limpeza do terreno, 
falou da importância dessa 
conquista. “Sem dúvida, 
uma conquista importante 
para todos nós, pois além 
de garantir a permanência 
desse importante órgão do 
estado na nossa cidade, 
facilitará a vida de muitos 
profissionais”, disse.

A nova sede será erguida 
em um terreno localizado 
nos fundos do Premen I, 
com frente para a Avenida 

Iniciadas obras de construção da sede 
do Núcleo de Educação de Goioerê

Santos Dumont, e contará 
com 1.000 metros qua-
drados de área construída. 

A estrutura incluirá setor 
administrativo, salas para 
professores e estaciona-

mento, atendendo a todas 
as demandas da comunidade 
escolar regional.

O prefeito Betinho Lima e o Professor Ademir 
Santana acompanharam o inicio das obras

Secretaria do Esporte sedia Festival Paralímpico; 
evento ocorreu em 110 cidades do País

A sede da Secretaria de Estado 
do Esporte (SEES), em Curitiba, 
sediou no fim de semana a segun-
da edição do Festival Paralímpico 
em 2024. O evento, promovido 
pelo Comitê Paralímpico Bra-
sileiro (CPB), por meio da sua 
Diretoria de Desenvolvimento 

Esportivo, aconteceu simultanea-
mente em 110 cidades espalhadas 
pelo Brasil.

Ao todo, no País, 18,4 mil 
crianças participaram do festival, 
que celebrou o Dia Internacional 
da Pessoa com Deficiência, 
comemorado no último dia 3 de 

dezembro. Com isso, o projeto 
totalizou 44 mil crianças atendi-
das no ano de 2024.

O Festival proporciona a 
crianças e jovens com idade 
entre 7 e 17 anos, com e sem 
deficiência, a vivência em moda-
lidades paralímpicas de maneira 
recreativa e lúdica. Na SEES, 
foram ofertadas oficinas de golf 
7, atletismo e judô para mais de 
200 crianças presentes.

“Esse é o primeiro passo para 
a entrada do aluno com deficiên-
cia às práticas paradesportivas. 
Essa é uma parceria entre SEES 
e CPB que já vem de seis anos 
e que para nós é uma alegria 
incomensurável. Estamos muito 
felizes de poder abrir as portas da 
nossa sede para um evento como 
este”, afirma o coordenador do 
paradesporto da SEES, Mário 
Sérgio Fontes.
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Com vendas recordes ao Oriente Médio, exportações 
do Paraná chegam a US$ 21 bilhões no ano

Puxado pelas vendas 
aos países do Oriente 
Médio, o Paraná alcan-
çou a marca de US$ 21,6 
bilhões em exportações 
totais entre janeiro e no-
vembro de 2024 , de acordo 
com dados da Secretaria 
de Comércio Exterior 
(Secex) do Ministério do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços 
(MDIC), organizados pelo 
Ipardes (Instituto Parana-
ense de Desenvolvimento 
Econômico e Social).

A China ainda segue 
sendo o principal destino 
dos produtos paranaenses, 
com US$ 5,5 bilhões ex-
portados ao país asiático, 
mas o crescimento das ven-
das para o Oriente Médio 
reforça o dinamismo e a 
diversificação da econo-
mia do Estado. No acu-
mulado do ano, as vendas 
para os 14 países do bloco 
econômico ultrapassaram 
os US$ 2 bilhões, o maior 
valor já registrado.

“Os números demons-
tram que a competitivi-
dade paranaense assegura 
uma diversificação de 
mercados. Neste cenário, 
as exportações podem se 
tornar menos vulneráveis 
a uma pontual crise eco-
nômica em um país, por 
exemplo”, explica o dire-
tor-presidente do Ipardes, 
Jorge Callado.

Entre os países do 
Oriente Médio, os Emira-
dos Árabes Unidos foram 
o principal destino dos 
produtos do Paraná ao 
longo do ano, com US$ 
525,9 milhões exporta-
dos. Na sequência estão o 
Irã (US$ 465,4 milhões), 
Arábia Saudita (US$ 282,6 
milhões) e Iraque (US$ 

226,9 milhões).
Na comparação com o 

mesmo período em 2023, as 
exportações paranaenses aos 
países do bloco cresceram 
35%. Os maiores aumentos 
proporcionais registrados 
foram nas vendas à Síria 
(1.792%), ao Irã (165%), Ba-
rein (64%), Jordânia (62%) 
e Iraque (46%).

Os principais produtos 
exportados ao Oriente Mé-
dio são as carnes de frango 
in natura, com US$ 1,19 
bilhão comercializados. 
Na comparação com 2023, 
quando o Paraná enviou 
US$ 1.01 bilhão em carnes 
de frango para os países 
do bloco, o aumento foi 
de 17%.

Além dos países asiá-
ticos, os Estados Unidos 
(US$ 1,4 bilhão), Argenti-
na (US$ 1 bilhão) e México 
(US$ 951 milhões) foram 
os principais mercados 
de destino dos produtos 
paranaenses.

NÚMEROS – No geral, 
o principal produto ex-

portado pelo Paraná entre 
janeiro e novembro foi a 
soja em grão, com US$ 
5,5 bilhões comercializa-
dos. Na sequência estão a 
carne de frango (US$ 3,3 
bilhões), farelo de soja 
(US$ 1,8 bilhão), açúcar 
bruto (US$ 988 milhões) e 
papel (US$ 692 milhões).

Os números fazem do 
Paraná o quinto maior 
exportador do Brasil e o 
principal do Sul do País. 
Lideram o ranking nacio-
nal São Paulo (US$ 65 
bilhões), Rio de Janeiro 
(US$ 42 bilhões), Minas 
Gerais (US$ 38,6 bilhões) 
e Mato Grosso (US$ 25,9 
bilhões). Atrás do Paraná 
estão estados como Pará 
(US$ 21,1 bilhões), Rio 
Grande do Sul (US$ 19,9 
bilhões), Goiás (US$ 11,4 
bilhões) e Santa Catarina 
(US$ 10,6 bilhões).

BALANÇA COMER-
CIAL – Com importa-
ções que somaram US$ 
18 bilhões de janeiro a 
novembro, a balança co-
mercial do Paraná teve um 
saldo positivo de US$ 3,5 
bilhões no período. Entre 
os principais produtos 
comprados pelo Paraná 
estão adubos e fertilizan-
tes (US$ 2 bilhões), óleos 
e combustíveis (US$ 1,4 
bilhão) e autopeças (US$ 
1,1 bilhão).

Exportações aos 14 países do bloco econômico do Oriente Médio atingiram 
US$ 21 bilhões no acumulado do ano, maior valor já registrado para o período
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Rota do Progresso: cooperativas Lar e Copagril 
investirão R$ 309,7 milhões em quatro cidades

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior anunciou 
nesta segunda-feira (09) mais 
dois investimentos dentro do 
programa Rota do Progresso, 
do Governo do Estado. Serão 
R$ 309,7 milhões em empre-
endimentos da cooperativa 
Lar Agroindustrial nas cida-
des de São José das Palmeiras 
(Oeste do Estado), Rio Bom 
(Norte) e Diamante d’Oeste 
(Oeste); e da cooperativa 
Copagril Agroindustrial em 
Bom Sucesso (Norte).

O Rota do Progresso 
foi lançado em junho deste 
ano com previsão de R$ 2,5 
bilhões em investimentos, 
beneficiando 80 municípios. 
O objetivo é acelerar o desen-
volvimento dos municípios do 
Paraná, em especial aqueles 
com menor Índice Ipardes 
de Desempenho Municipal 
(IPDM), indicador desen-
volvido pelo Instituto Para-
naense de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Ipardes) 
para medir o desempenho dos 
municípios paranaenses em 
relação à renda.

Os indicadores finais se 
consolidam entre os valores 
0 e 1, cujos resultados se 
enquadram em quatro estra-
tos de desempenho: Baixo 
Desempenho (de 0 a 0,39), 
Médio-baixo Desempenho 
(de 0,4 a 0,59), Médio De-
sempenho (de 0,6 a 0,79) e 
Alto Desempenho (de 0,8 a 1). 
Os municípios que integram o 
Rota do Progresso são aqueles 
com o IPDM igual ou abaixo 
de 0,4.

Ratinho Junior destacou 
que o Rota do Progresso 
contribui para o crescimento 
dos municípios com menores 
índices de desenvolvimento, 
promovendo um desenvol-
vimento mais igualitário em 
todo o Paraná. “Nós criamos 
esse programa para incen-
tivar a geração de emprego 
nas pequenas cidades e hoje 
estamos anunciando mais 
quatro novas indústrias das 
cooperativas Lar e Copagril 
no nosso Estado”, afirmou.

“Recentemente também 
anunciamos outras três novas 
indústrias em mais três cida-

des. Estamos conseguindo 
implantar um ritmo acelerado 
de investimento de várias 
empresas no nosso Estado, 
atendendo e levando emprego 
para as pequenas cidades do 
Interior do Paraná, resol-
vendo um problema social e 
melhorando cada vez mais a 
qualidade de vida dessa po-
pulação”, acrescentou.

O secretário de Estado da 
Fazenda, Norberto Ortigara, 
ressaltou que os investimen-
tos fortalecem a vocação do 
Paraná de ser o supermercado 
do mundo. “São duas coope-
rativas que vão investir um 
grande volume de recursos 
em quatro cidades do Paraná, 
transformando soja e milho 
em maior valor agregado. Es-
tamos liberando créditos que 
eles têm acumulado conosco 
para que promovam inves-
timentos agroindustriais, 
seja na forma de recepção e 
tratamento de cereais, seja na 
forma de produção de ovos ga-
lados, de pintainhos e outras 
formas de transformação”, 
explicou.

“São investimentos muito 
bem-vindos e com recursos 
próprios, através de crédito 
que as empresas possuem 
com o Estado. Ficamos felizes 
de estarmos atraindo inves-
timentos para dar mais valor 
àquilo que o nosso campo 
já produz com muita com-
petência e em abundância”, 
complementou.

O secretário estadual do 
Planejamento, Guto Silva, 
salientou que o Rota do 
Progresso coloca os peque-
nos municípios no mapa 
dos grandes investimentos 
industriais. “Trata-se de um 
trabalho de planejamento 
muito forte, permitindo que a 
gente olhasse os indicadores 
do Paraná, chegando a esses 
80 municípios, que muitas 
vezes têm dificuldade de 
gerar emprego e de atrair 
investimentos. Seguindo a 
orientação do governador 
para que a gente desenhasse 
um programa para corrigir 
esse erro histórico do Estado 
é que desenvolvemos o Rota 
do Progresso”, disse.


		2024-12-10T08:31:16-0300
	EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERE LTDA:05672010000197




